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Un importante provvedimento del Consiglio regionale 

Emilia: varata la legge 
per crediti agevolati 
ad imprese artigiane 

Votata da tutti i partiti dell'arco costituzionale - La Regione contribuira al 
pagamento degli interessi sui mutui - Previsti investimenti per 30 miliardi 

L'iniziativa della Giunta scattera entro il prossimo mese 

Autobus 
per 

a Bologna 
iestudenti 

Senza biglietto fino alle 9 del mattino e dalta 17 alle 20 - Le due fasce orarie preludono 
alia completa gratuita dei trasporti pubblici nsll'intero arco delle 24 ore - La graduate appli-
cazione del piano di ristrutturazione del traffico per evitare il «soffocamento» della citta 

Dalla nostra redazione 
BOLOGNA, 23 

Un nuovo provvedimento 
nei confront! delle imprese 
artigiane e stato preso dalla 
Regione EmiliaRomagna. SI 
tratta di una terza legge — 
che segue le altre due appro-
vate lo scorso anno nspetti-
vamente per contributi straor-
dinari in conto capitale e per 
interventi a favore delle coo
perative artigiane di garanzia 
— approvata ieri sera dal 
Consiglio regionale con il voto 
unanime dei gruppi del PCI, 
PSI, DC, PSDI, PRI e PLI. 
La legge approvata, mentre 
conferma una scelta politico-
economica piu volte ribadita, 
d'altra parte si propone con 
alcune caratteristiche di novi-
ta sostanziale. Vengono infatti 
erogati, questa volta, dei con
tributi per concorrere al paga
mento degli interessi sui mu
tui contratti o da contrarre 
da parte delle imprese arti
giane per crediti a medio ter-
mine. La misura del concorso 
e del 4% annuo, i contributi 
regional! sono decisi per un 
periodo di quattro annl — 
dal 1973 al 1976 — con la pre-
visione di un prosieguo anche 
per gll annl successivi. 

Complessivamente ! contri
buti regional! metteranno in 
moto un meccanismo dl inve
stimenti che si calcola oltre 
1 30 miliardi di lire. L'inter-
vento della Regione verra da-
to a singole imprese e a grup
pi dl imprese artigiane asso
ciate o consorziate per la rea-
lizzazione di: a) impianto, 
ampliamento e ammoderna-
mento di laboratori; b) in-
stallazione di impianti singoll 
o collettivi per la depurazio-
ne dell'acqua, aria e ambien-
te; c) elettrificazione indu-
striale in aree per insedia-
menti artiglanl; d) costruzlo-
ne dl impianti e acquisto dl 
attrezzature per la commer-
ciallzzazione del prodotti ar-
tigianl, l'acquisto collettlvo dl 
materle prime, semilavorati, 
prodotti finiti e assunzlone dl 
lavorl da parte di Imprese ar
tigiane a quel fine associate; 

( e) costruzione dl immoblll e 
acquisto attrezzature per alle-
stire centrl di servizi social!, 
mense, ambulator!, luoght di 
riunione ecc, al fine dl ml-
gliorare le condlzloni dl lavo-
ro; f) acquisto e ammoderna-
mento di macchinari e attrez
zature. 

Dalla sola lettura di questo 
elenco si pud gia vedere lo 
sforzo di venire incontro alle 
necessita di sviluppo e ade 
guamento tecnologico, grossa 
esigenza fortemente sentita 
da parte delle piccole Impre
se industrial!. E insieme un 
concrete Incoraggiamento al
io sviluppo dl forme associa
tive e consort ill. Ma l'aspetto 
piu interessante e Innovativo 
e date — come facevano rile-
vare ieri sera nei dibattito 
al Consiglio regionale il com-
pagno Punginell! presidente 
della commissione «interven-
tl economic!» e l'assessore 
Stefanini — dal tentativo di 
dare ai piccoli imprenditori 
alcuni primi mezzi per con-
quistare maggiore potere con 
trattuale nei confrontl degli 
istituti di credito e per dimi-
nuire il costo del denaro. La 
questione del credito agevo
lato alle Imprese artigiane e 
alle piccole imprese in gene-
rale e, come si sa, una di 
quelle che piu pesano del re-
sto sulle stesse possibility di 
un'espansione degli invest! 
menti. con tutto quel che 
segue. 

Gli ostacoli per avere ere 
dito agevolato sono moltiss: 
mi. a cominciare dalla richie 
sta delle cosiddette « garanzie 
reali» da parte delle banche. 
al fatto che oltre un certo 
«tet to » i crediti non vengono 
dati e sono comunque legati 

solo ad alcuni tip! di investi
menti. C'e da conslderare pol 
che le domande vengono rice-
vute, selezionate e ammesse 
dagli stessi istituti di credito 
che poi le trasmettono con U 
loro parere all'Artlgiancassa. 
e cosi via. Dunque una vera 
e propria gabbia che questa 
legge regionale cerca di apri-
re, almeno in qualche misu
ra. dando agli artigianl se 
non altro uno strumento da 
fare valere nei confrontl del
le banche. Da qui l'lmportan-
za non solo del contributo 
nella misura del 4% per con
correre al pagamento degli 
interessi sui mutui, lo stimolo 
alle forme associative, ma an
che il fatto che i contributi 
saranno versati direttamente 
dalla, Regione agli istituti di 
credito. 

E soprattutto Importante 
l'istituzione. prevlsta dalla leg
ge, di una commissione tec-
nica regionale che, ricevute 
le domande dalle commisslo-
ni provinciali o regionale del-
l'artigianato (con il che si 
valorlzzano anche questl or
ganism! delle categorie inte-
ressate) procedera alle asse-
gnazioni. Commissione impor
tante, infine, perche dovra 
valutare tecnicamente le Inl-
ziative da finanziare e per
che, oltre ai rappresentanti 
della Regione. ne faranno par
te gli stessi rappresentanti 
degli artlgiani tenendo conto 
delle diverse associazioni sin 
dacali della categoria. 

Una Anghel 

Processo al Barbablii tedesco E' un processo abbastanza sin-
golare quello che si celebra in 

questi giorni a Lubecca. Imputato un asirologo. Armed Imiela, di 43 anni , accusato di 
avere assassinato, al termine d i antichi cer imonial i teutonic i , due ricche signore, le loro f ig l ie 
e di essersi poi impossessato dei loro beni. La corle e presieduta da una donna giudice, ma-
dre di due f ig l i e I ' imputato e difeso da un avvocalo donna, Kar in Pohl-Laukamp, una bionda 
di 37 anni. II processo durera a lungo ed e seguito da centinaia di persone. I g iornal i tedeschi 
hanno baltezzato I ' impulato i l a Barbabl i i » del ventesimo secolo. Nella foto: a destra I'impu
tato mentre parla con il difensore 

Intervista col segretario generale della Confesercenti 

1110 marzo manif estazione 
dei commercianti a Roma 

L a p ro t e s t a de l l a ca tegor ia , cui si t e n t a i ng iu s t amen te d i a d d o s s a r e le re -
sponsabi l i ta de l caro-vi ta , a v r a luogo il 1° m a r z o - I m p e g n o pe r l a r i fo rma 
de l commerc io e il con ten imen to dei p r e z z i - A p e r t a la «ver tenza» p e r P I V A 

Abbiamo chiesto al segre
tario generale della Confe
sercenti, aw. Stelvio Caprittt. 
di spiegard i motivi della 
manif estazione indetta a Ro 
ma il 1" marzo presso il Tea 
tro Eliseo. Ecco il testo del-
I'intervista, 

— Perche la Confesercenti 
ha convocato la manifesta 
zione di giovedi prossimo? 

I motivi sono sintetizzati 
dalla parol a d'ordine della 

Busfe con 

proiettile 

a Piccoli 
e R. Lombardi 

Una busta indirizzata aJ 
presidente del gruppo parla 
mentare democrlstiano della 
Camera on Flaminio Piccoli 
contenente un proiettile di pi 
stola e stata scoperta e bloc 
cata ieri pomeriggio da: fun 
zionari delle poste centrali d: 
San Silvestro 

Una lettera dello stesso tipo. 
indirizzata all'on. Riccardo 
Lombardi e stata fermata ne 
sli uffici postali di via Marsa
la. La lettera conteneva un 
proiettile e un biglietto di 
minacce. 

manifestazione stessa, e cioe: 
Esercenti e consumatori uni-
ti contro il carovita e per la 
riforma del commercio. L'an-
no trascorso ha visto cresce-
re paurosamente gli indici del 
coFto della vita. L'lVA. con-
trariamente all'ottimismo uf-
ficiale delle autorita di go 
verno, ha determinato una 
nuova spinta sui prezzi, an-
cora non completamente va-
lutabile perche non esaurita, 
ma che oscilla fra il 10 e il 
15%. II terremoto monetario 
e la guerra commerciale che 
riprende si inseriscono in que 
sta situazione come un nuovo 
colpo di acceleratore sui 
prezzi. La situazione e inso 
stenibile per i consumatori. 
che vedono falcidiati i loro 
-edditi e per gli esercenti 
1 quail subiscono i contrac 
colpi del restringimento del 
la domanda e vedono soffo 
cate le loro gestioni da oner 
crescent! ai quali si e aggiun 
to. per ultimo, quello della 
contabilita IVA. Ecco qmnd' 
perrhe il 1" marzo intendia 
mo esprimere una forte de 
nunzia della situazione ed 
avanzare concrete proposte 
contro il carovita e per 1'. 
;onoilidamento della mmore 
impresa al dettaglio. Per no: 
1'unita di interessi e di azio 
ne con ! consumatori e un 
ptinto qualificante. 

— Quali sono le proposte 
che avanzerete? 

La piattaforma rivendicati-
va che verra esposta il 1° mar
zo e complessa ed articolata. 
un primo ventaglio di propo
ste riguarda i prezzi. Soste-
niamo un indirizzo di poll-
tica governativa che attenul 
le conseguenze della svaluta-
zione della moneta fluttuan-
te, eserciti un controllo pub-
blico delle importazioni spe
cie della carne e degli alimen-
tari. compia un'audace mano-
vra delle aliquote IVA gra-
vanti sui generi di prima ne
cessita e misure di morato-
ria degli adempimenti insie-
lre con sensibili semplifica-
zioni per la minore impresa; 
il blocco del prezzi ammini 
strati e la riduzione del tas 
so di interesse bancario per 
le operazioni commercial!, ecc. 

Un secondo gruppo di pro-
blenn riguarda la riforma del 
jommercio, che proponiamo 
ir termini di vera e propria 
riforma e per la quale chie 
diamo massicci interventi pub 
blici per la promozione del 
•'associazionismo fra detta 
pliant!, la formaztone di un 
iemanio pubblico di negoz! 
moderni da fornire in conces-
slone alle forme associate. 
una adeguata assistenza tec 
nica e professionale. II terzo 
gruppo d: problemi. stretta 
mente collegato con il pre 
cedente. riguarda la program 
mazione del commercio e Pat-

Disagio per i lavoratori dalla vertenza medici e Istituto 

Proposte dei sindacati per gli assistiti INAM 
Una risoluzione dei rappresentanti de l le organizzazioni sindacali nei 
consiglio di amministrazione — Sol lec i tato l'intervento del governo 

Sul grave disagio che il per-
durare della vertenza tra me
dici generici e INAM arreca ai 
circa Irenta milioni di assistiti 
hanno preso posizione i rappre
sentanti delle organizzazioni sin
dacali dei lavoratori ne! consi
glio di amministrazione dell'isti
tuto. 

In una risoluzione essi sotto 
lineano «come per i lavoratori 
il problema rivesta una parti-
colare importanza, non solo per 
i djsagi che potrebbero denvare 
da una eventuale agitazinne dei 
medici. ma soprattutto per la 
possibility e necessita che la 
convenzione tra medici e INAM 
contcnga elcmonli qualtficanti di 
un miglmramcnto qualitativo 
dell'assiMenza Minitana > e < :n 
troduca nspetti che non mtral 
cino ma favonscano I'avvio di 
una radicale e organica rifor 
ma sanitaria >. 

«In questa direzione — con 
tinua la risoluzione — vanno 
una serie di misure. di cui e 
stata difesa l'inclusione nella 
convenzione, e la realizzazionc, 
tki pure graduate ma effetUva 

e rapida da parte dell'INAM >. 
Si tratta in particolare dell'isti 
luzione di un libretto samtario 
per ogm assislito che com 
prenda tutti gli element! del 
I'ambiente di lavoro e comples 
sivo oltre che della condizione 
sanitaria del singolo. ai fini di 
una diagnosi, prognosi e cura 
piu adeguate ai sistemi mo
derni. con elementi anche di 
prevenzione. da collegare alle 
varie iniziative awiate. in par 
ticoiare. dalle Regioni 

In relazionf alia ristruKuru 
zione doll INAM ed alia dispo 
mhilita del inwlu-o. ailo^uala AC 
dna^siMrn/a piu ii<!cmatn h 
put pronta e piu etdiHie. v;> 
•IHI-MI il « rapixiriii oiiun.-ile tr«-
niimcnt di imtlici oimcii/.mnaii 
e di assistiti: il massimale di 
-issistiti |K>r ogm mtthco; I'm 
vtimpniilnlita tra nu-du-o con 
vcnzionato ed allri incarichi. 
I'orano ambulatonale adeguato 
n\ numcro e alia condizione de 
gli assistiti: I'elenco umro dei 
medici per tutti gli enti». 

Dopo aver accennalo ai per 
fezionamento • al completa-

mento dei servizio sanitario fe-
stivo e notturno. i rappresen 
tanti delle organizzazioni sinda 
call alTermano che «la certifi 
cazione medica, se pud e deve 
trovare lutte le semplificnzioni 
utili. non pud registrare alcuna 
modifica che comporti implica 
zione o complicazione sia per 
1'assistito nei FUO rapporto con 
I'lNAM ai fini della percezione 
dcll'indennita di malattia. sia 
per Tassistito ncl suo rapporto 
con le aziendc ai fini della ga 
ranzia del rapporto di lavoro. 
e sia per le prospettive della 
riforma sanitaria. Ne si tratta 
!i un alto extra, ma intima 
iienie inrrenle alia n.ilura del 
'assiMrnza miinuilislica quale 
'Crvi/ui ^oiinle di intcre.s«»e pub 
olico di cui tl medico e la sua 
•ircstazione e parte intcgrante 
\ e tale prestazione sareblie 
•ompiuta se non i-ontenesse una 
jirognosi completa. compren 
dente I'indirazione della possi 
iitlita o meno di rccarsi al la 
voro. e se non meltesse il lavo 
ratore in grado di curarni, ass! 
curandogli la pexcezioo* dell'in-

dennita di malattia e la garan 
zia del posto di lavoro. in base 
alle disposizioni di legge. alia 
natura del rapporto mutuali-
stico. alia spinta della riforma 
sanitaria da attuare. all'etica 
sociale e aU'efflcienza stessa 
dell'opcra sanitaria del medico*. 

< La serieta e la gravita dei 
problemi sul tappeto — conti-
nuano i rappresentanti sinda
cali — esigono un'ampia infor-
mazione della pubblira opinione 
e dei diretti inleressati. i lavo 
raton. in modo da adottare so 
luzmni valirie con la lorn par 
tccip,'!zione: esn{enze cui tlnora 
I'lNAM si e sottratta nonostante 
•e reiterate ruhieste dei rap 
•irosrntanti dei lavoratori e no 
uistante la stessa decisinne del 
•onsiglio di amministrazione > 

« L'lmporlanza della questione 
- concludono i rappresentanti 
idle organizzazioni sindacali — 
esige un intcrvento del governo, 
non tanto di mediazione, ma di 
<munzione di responsnbilita po 
litica » anche < in funzione delle 
prospettive della riforma sani
taria da preparare in concreto ». 

tuazione della legge 426. Chie-
diamo cioe la proroga de! 
termini fissati per i Comuni. 
una nuova politica d! cred!-
.o agevolato, l'approvazione 
della legge suH'awiamento 
commerciale, una politica che. 
nei periodo transitorio pre-
cedente ai Pianl, rispetti rl-
gorosamente la priorita per 
le forze associative del det-
taglianti e non precostitulsca. 
come invece si tenta di fare. 
posizioni dl vantaggio per la 
grande Impresa che prelu 
dono ad un indirizzo dl eso-
do forzoso. Infine. chiedere-
mo la riforma sanitaria e 
delle pension!, ed alia RAI-TV 
una obiettiva informazione 
s'tlla politica dei prezzi. 

— Come imposterete I'azio-
ne sindacale da condurre do
po i l 1. marzo? 

II primo marzo apriremo 
una nuova fase di loita. Si 
tratta per noi di lanciare 
una vera e propria controf-
'ensiva che respinga gli at-
tacchi ingiusti e calunnios! 
rivolti su larga scala contro 
gli esercenti come responsa 
bill del carovita, a mezzo 
delle campagne televisive e 
della grande stampa. Voglla 
mo ristabiiire la venta. e chie 
dere una politica di controllo 
dei prezzi che non sia nvol-
ta soltanto sulla fase termi
nate della distribuzione ma 
intervenga energicamente a 
monte la dove cioe l'indu 
stria specula sulI'IVA ed au-
menta i prezzi senza che il 
CIP Intervenga minimamen-
te. Vogliamo sfatare il luogo 
comune degli esercenti che 
difenderebbero lo status quo 
e si opporrebbero ad una 
profonda riforma del com
mercio perche^ < lndividuall-
sti i ed i ostill » ai process] 
associatlvl. Vogliamo smenti-
re un'immagine di comodo 
che presenta gli esercenti co
me coloro che si awantag-
giano del carovita. Vogliamo 
infine contraddire gli orien-
tamenti antisindacali recente-
mente espressi dal Presiden
te della Confcommercio. Or
lando, che addossa sui lavo
ratori la responsabllita della 
Inflazione. Noi non indichia-
mo la cosldetta « politica del 
redditl» bens! una politica di 
esponsione della domanda e 
dei redditi, una ripresa pro-
duttiva raccordata ad una 
programmazione fondata sui
te riforme di struttura. 

— Come sosterrete questi 
proposte politiche? 

Le sosterremo con un'azio-
ne sindacale di massa, che 
aprira alcune « verienze a per 
1'IVA. per la rirorma de) 
commercio. per I*1 pensilmi e 
la sanita e pci la riforma 
della RAI-TV Nostra obbiet-
tivo e quello di siiscilare una 
mobilitaz:«ine protonda ed unl 
taria della categoria. dl adot
tare appropriate forme dl lot-
ta sindacale, ricercare un si-
sterna di alleanze che collo-
chino la Confsercentl e la 
categoria che rappresen to nei 
quadro generale. unl tar lo ed 
artlcolato. delle forze che si 
battono per la difesa della 
legality antifascist* • per 11 
progresso del Faeta. 

Dalla nostra redazione 
BOLOGNA, 23 

Presto 1 bolognesl andran-
no in autobus senza pagare 
il biglietto. La Giunta comu-
nale dl sinistra ha infatti gia 
predisposto la relativa delibe-
ra che, non appena diverra e-
secutlva, fara scattare il mec
canismo della gratuita pre
disposto per fasce orarie, in 
vista della completa gratuita 
del servizio. 

Naturalmente i maggiori be-
neficiarl del trasporto gratul-
to saranno operai e studen-
tl. Le fasce orarie di gratui
ta, infatti, prevedono la possi
bilita di viaggiare su qualsia-
sl linea nell'area urbana bo-
lognese dall'inizio del servizio 
Lno alle 9, quindi dalle 17 
flno alle 20. A tutti gli stu-
denti bolognesi di ogni ordi-
ne e grado sara quindi conse-
gnato un tesserino speciale 
che consentira loro dl viaggia
re gratuitamente dalle 12 fi
no alle 15 

Verranno poi agevolati an
che i lavoratorl-studenti, che 
fra l'altro frequentano nume-
rosl I corsi serali gestiti dal-
l'amministrazione comunale In 
parecchi quartieri cittadini. I 
lavoratorl-studenti, infatti, po-
tranno utllizzare il mezzo pub
blico senza biglietto dalle 20 
fino alia fine del servizio. 

Si prevede che la gratuita 
del trasporto — che costera 
all'azienda munlcipale un mi
nore Introlto di un mlliardo 
e quasi 400 milioni Panno — 
potra scattare verso il 20 mar
zo prossimo o. al massimo. 
nei primi giorni di aprile. 
Tutto dipende dall'« iter *> 'lel-
la delibera che sta per essere 
proposta al Consiglio comu
nale. 

Oltre ad agevolare 1 cittadi
ni che nei mezzo di traspor
to collettivo vedono la rolu-
zione piu ragionevole perrag-
giungere il posto di lavoro o 
il luogo di studio, le misure 
relative alia gratuita intendo-
no contribuire a quella disln-
centivazlone dell'uso del mez
zo private, che sta alia base 
del piano di ristrutturazione 
del traffico che a Bologna vie-
ne applicato con gradualita, 
dopo un lungo dibattito che 
ha colnvolto tutti i cittadini 
a livello di quartiere e tutte 
le organizzazioni della societa 
civile, dai sindacati dei lavo
ratori, agli organismi di ca
tegoria, alle associazioni del 
tempo libero. ai commprcian-
ti, ai taxisti aali autotraspor-
tatori, e cosl via. 

L'attuazione del piano del 
traffico — che assumera gra* 
dualmente dlmenslonl alme
no comprensoriali (Bologna e 
il suo vasto a hinterland»), 
per inserirsi organlcamente 
nella programmazione regio
nale relativa ai trasporti — 
ha coinvolto fin dall'inizio i 
tranvieri bolognesi dell'Azien-
da municipalizzata (ATM). 

L'estea^ione delle corsie ri 
servate al mezzo pubblico e 
tutte le altre misure d:sincen 
tlvanti per la clrcolazione pri-
-vata hanno trovato il oieno 
consenso dl questi lavoratori 

Oltre alia gratuita per fasce 
orarie. i cittadini bolognesi po-
tranno godere di altre facill-
tazioni. ad esempio la possi
bilita di acquistare nelle ta-
baccherie una tessera imper-
sonale che costera tremlla li
re. avra la valldita di un me
se e consentira a ciascuno dl 
viaggiare su qualsiasi linea 
II prezzo del biglietto norma-
le. intanto viene mantenuto 
a 50 lire. 

Qualche parola sulla « novl 
ta» dell'esperimento che Bo
logna si avvia ad attuare Es 
so. infatti. non intende rical 
care I'esperienza romana. at 
tuata indiscriminatamente sen 
za alcuna misura preventiva 
La gratuita per fasce orarie 
- che. lo ripetiarao. e prelu-
dio alia gratu:ta totale del tra
sporto — rientra inlatti in 
una serie organica dt provve 
dimenti che investono tutta 
la citta e vengono attuati era 
dualmente la" dove la situa 
zione risulta matura Cosl A 
stato per le nuove pedonaliz-
zazioni In centro e in perife-
ria di Bologna, cosl e stato 
per la semaforizzazlone elet-

tronlca del quartiere Bolognl-
na, cosl e stato per le corsie 
rlservate al mezzi pubblici 

SI vuole Insomma far colli-
mare 11 piu possibile, in :ina 
citt4 dove eslste un'auto ognl 
due abitanti e mezzo, l'au-
mento della veloclta commer
ciale del mezzi pubblici con 
la diminuzione della clrcola
zione privata (nei centro sto-
rico di Bologna si lmmettono 
quotldianamente 200 mlla vel-
coll alia vana ricerca dl uno 
del 15 mila post! di parcheg-
gio). In una visione piu gene
rale, il fattore « trasporti » va 
inquadrato in quella politica 
dl un assetto equillbrato del 
terrltorio che viene persegui-
ta con strumenti politic!, ur-
banistici, tecnicl e finanziari 
dal Comune di Bologna e dal 
comprensori della provincia. 
A questo proposito va rileva-
to che a Bologna l'Azienda 
comunale e quella provincia-
le del trasporti si sono gia 
consorziate e che sta prose-
guendo il recupero delle au-
tolinee provinciali private, f-ne 
ora vengono abbandonate a 
se stesse 

Romano Zanarini 

Ritirato il 

progetto La Rosa 

Un primo 
successo 

degli studenti 
dell'ISEF 

Un primo successo hanno 
ottenuto ieri gli studenti de
gli Istituti di educazione fl-
sica (ISEP): il senatore de
mocrlstiano La Rosa ha an
nunciate di aver ritirato il 
suo disegno dl legge. A parte 
la dichiarazlone del parlamen-
tare dc, che snona aperto rl-
conoscimento dell'efflcacla del
la lotta del giovani degli 
ISEP, e senza dubbio assai 
importante che il movimento 
nazionale degli studenti di 
educazione fisica abbia rag-
giunto una prima afferma-
zione. 
Essi si battono (e per questo 
la Giunta comunale dl Peru
gia e quella regionale umbra 
avevano espresso in occasio-
ne del convegno nazionale la 
loro solldarieta) per una tra-
sformazione radicale del cor-
so di studi, collegata stretta-
mente al rinnovamento di 
tutto Pinsegnamento delPedu-
cazione fisica (non un'attivi-
ta per ristrette mlnoranze de-
stinate a rimanere isolate e 
privilegiate ed a generare po-
chlssimi campionl, ma un 
settore della cultura al ser
vizio dei giovani e dei lavo
ratori, un servizio sociale cioe 
e non uno strumento di spe-
culazione economica e poli
tica). 

Per questo. la lotta degli 
tc iseffini» mirava anche al 
ritiro del disegno di legge 
La Rosa (si trattava di una 
ennesima leggina per far en-
trare in ruolo alcune migliaia 
di Insegnanti senza titolo spe-
cifico') che avrebbe perpetua-
to il sistema clientelare con 
il quale la DC ha finora ge-
stito il settore. L'opposizione 
al prosetto La Rosa pero era 
Inquadrata in un quadro ri-
vend!cativo ben piu ?enerale. 
T giovani infatti vo?liono in-
nan7itntto la trasfnrmizione 
dp«li ISFF (athialmente cor-
?i tr^enrali a num°ro chiuso) 
In facolta universitarie aper-
te a tutti (nei orogetto di 
riforrpq univprs'taria del PCI 
Part. 33 nrevedp esnlicitamen-
te la istituzfone del cor.^o di 
laurea in educazione fisica) 
e contemnoraneampnte il rin
novamento ' dei fondimenti 
stessi di tutts la conczione 
dell'educazione fisica da in-
tendersi aornmto come ser
vizio sociale. 

Elette ieri 

Modena: Giunte PCI-PSI 
al Comune e alia Provincia 

MODENA, 23 
Al comune e alia Provincia 

di Modena, sulla base degli ac
cord! politici e programmati-
tici sottoscritti nei gioml scor-
si dalle Federazioni provincia
li del PSI e del PCI, oggi 
sono state elette nuove giunte 
unitarie di sinistra. Ripren
de cosl, a distanza di sette an
ni dall'uscita del socialist! 
dalle Giunte, la collaborazio-
ne organica tra PCI e PSI nel
la direzione politica delle 
due principal! amministrazio-
ni pubhliche modenesi. 

La costituzione delle nuove 
gunte rappresenta uno svilup
po dei rapport! tra comunistl 
e sociallsti sulla linea di una 
collaborazlone che, nonostante 
la collocazione dlversa dei 
due partiti, in tutti questi 
anni non si e mal Interrotta, 
si sono infatti reallzzate in-
tese positive a livello delle 
aziende munlclpallzzate, del 
comprensori, del quartieri. 
delle conunlssionl conslllari 
• della politic* sanitaria • dl 

programmazione economica, 
che hanno interessato e tro
vato rapporto costruttivo an
che di altre forze politiche de-
mocratiche. 

In Provincia ai compagnl so
cialist! e andata la carica di 
presidente (aw. Vittorino Mor-
selli) e un assessorato (Edoar-
do Rossi). In Comune quel
la di vlce-sindaco insieme ad 
un assessorato (Otello Ter-
nelli) e altri due assessora-
U (prof. Alfredo Mango e 
Prof. Pietro Guerzoni). 

Alia Provincia la nuova 
magginranza dispone di 18 seg-
gi su 30 (15 al PCI, 2 al PSI 
e 1 al PDUP); al Comune con-
ta 31 seggi su 50 (27 del PCI 
e 4 del PSI). 

Una giunta unitaria dl sini
stra si e costituita pure oggi 
a Castelfranco Emilia, dove la 
carica di sindaco e andata al 
compagno Giovanni France-
sconl (PSI). Altre giunte PCI-
PSI sono state elette nei gior
ni scorsi anche nei comuni dl 
Castelnuovo Raogona • Ma* 
ranello. 

Richiesta di 

reintegrazione 

Sono un penslonato artl-
giano della classe 1893. 

Flno al 1962 ho rlscosso 
regolarmente ognl due me-
si dieclmila lire piu lire 
1.900 per una facoltatlva. 

Quando la pensione ml 
fu aumentata dl 5 mlla lire 
non ho piu vlsto la facol
tatlva. 

Nei settembre del 1965 
chiesi dl essere relntegrato 
del mio dlritto alia pensio
ne facoltatlva, ma da allo-
ra non ho avuto piu alcuna 
rlsposta. 

Come mal? 

ADELMO MENCHETTI 
Vallano (Siena) 

Effettivamente, in base 
all'art. 8 della legge del 1 
giugno 1959 n. 463 all'atto 
della liquidazione della 
pensione nell'assicurazione 
obbligatoria degli artigiani 
si procedeva all'annulla-
mento della pensione o 
quota di pensione conse-
guita nell'assicurazione fa-
coltativa in relazione ai 
contributi versati anterior-
mente alia data di entrata 
in vigore della detta legge. 

Senonch6 I'art. 31 della 
legge del 21 luglio 1965, 
n. 903 stabill che quando il 
diritto a pensione nelle as-
sicurazioni obbligatorie ve-
niva raggiunto anche senza 
il computo, ai fini del con-
seguimento dei requisiti 
minimi di assicurazione e 
di contribuzione, dei perio-
di di assicurazione facolta-
tiva in esse utilizzabile, il 
trattamento di pensione 
non poteva essere inferiore 
a quello rappresentato dal
la somma del trattamento 
minimo stabilito per gli 
iscritti alle rispettive ge
stioni speciali e della pen
sione o quota di pensione 
liquidata o liquidabile per 
gli anzidetti periodi nell'as
sicurazione facoltativa. 

Lo stesso articolo 31 sta
bill anche che i pensionati 
a carico delle gestioni spe
ciali per gli artigiani pote-
vano ottenere, a domanda, 
lo anzidetto trattamento 
pensionistico se alia data 
di decorrenza origmaria 
della pensione sussistevano 
le condizioni di diritto di 
cui al la comma dell'art. 31 
della legge n. 903 avanti 
menzionata. 

Evidentemente la tua do
manda del settembre 1965 
con la quale chiedesti di 
essere relntegrato nei di
ritto a riave're la facoltati
va non d stata presa in con-
siderazione in quanto non 
sussistevano nei tuoi con
frontl le condizioni per il 
diritto. 

E' deplorevolc pert, se le 
cose stanno come tu did, il 
silenzio assoluto da parte 
dell'INPS per oltre sette 
anni. 

Ragion per cui indirizzia-
mo un caloroso appello al 
Direttore della Sede dello 
INPS di Siena affinchc, 
nei caso non Vabbia fatto a 
suo tempo, ti faccia alme 
no sapere direttamente co
me stanno le cose. Grazie. 

II soHto 

rilardo 

Nei ringra4:ari! Ji-ile 
precisazioni fornitenu a 
mezzo «Posta Pensioni» 
del 16 dicembre scorso, 
faccio presente che sono 
ancora in attesa di un sup-
plemento di pensione per 
L. 2950 di contributi ver
sati dopo il mio pensiona-
mento. La relativa doman 
da e stata da me presen-
tata il 231-1971 e PINP5 
mi ha comunicato l'awe-
nuta concessione nei lu
glio dello scorso anno. Sta 
di fatto che fino ad oggi 
non ho riscosso ancora 
nulla. Inoltre desidererei 
sapere se l'aumento del 25 
per cento della pensione 
che mi spetta in virtu del
la legge dell'll agosto 1972 
n. 485 decorre dal luglio 
1972 oppure solo dal gen-
naio 1973. 

ENRICO NOZZOLINO 
Napoli 

Ci risulta che la docu-
mentazione relativa alia 
ricostituzione della tua 
pensione per t contributi 
versati dopo U pensiona-
mento, 6 stata trasmessa 
dalla sede dell'INPS di Na
poli al Centro elettrontco 
in Roma il 25 ottobre 1972. 
La sede stessa ha assicu-
rato che non appena il 
Centro elettronico, dopo le 
rituali operazioni di con-
trollo, le avra restituito 
gli elaborate delta tua pen
sione, nei piii breve tem
po possibile ti invierh le 
competenze arretrate e la 
rata corrente maggiorata 
a te spettantL 

£* assolutamente assur-
do pensare che dalla co-
municazione delVawenuta 
concessione di una presta
zione alia sua materiale ri-
scossione debba normal-
mente trascorrere circa un 
anno. 

Staremo a vedere quan
do coglieremo i frutti del
la meccanizzazione e del 
pre-pensionamento. 

Per quanto riguarda la 
tua seconda richiesta ti 
precisiamo che Vaumento 
della pensione del 25 per 

cento, previsto dalla leg
ge dell'U-8-1972 n. 485, se
condo quanto stabilito dal
la legge stessa, ha decor
renza dal 1-7-1972. 

Un minimo 

di 5 anni 

Da ragazzo ebbi un.i m-
fezlone tubercolare. Gua-
rito cllnicamente conti
nual a studiare fino a di-
plomarmi. Recentemente 
ho cercato lavoro ed aven-
do trovato delle difficolta 
ml sono rivolto alPINPS 
per avere la pensione di 
invalldita. Detto istituto 
mi ha risposto che per ot
tenere la pensione non e 
sufficiente lo stato invali-
dante, ma occorre un mi
nimo di cinque anni di 
contribuzione. Cosa posso 
fare? 

Francesco De Angelis 
Roma t 

Effettivamente per con-
seguire il diritto a pensio
ne da parte dell'INPS — 
ad eccezione dei pensio
nati sociali i quali poiso-
no beneficiare della pen-
stone a 65 anni di eta an
che se non hanno mat ver-
sato contributi e purche 
siano sprovvisti di redditi 
di qualsiasi natura, — oc
corre il versamento di un 
minimo di 5 anni di con
tributi di cui un arino nei 
quinquennia precedente al
ia presentazione della do
manda, per coloro le cui 
capacitd di guadagno sia
no ridotte di oltre la me-
ta (pensione di invalldita) 
e di un minimo di 15 an
ni di contributi per coloro 
che abbiano compiuto il 
55. anno di eta se donna 
ed il 60. se uomini (pen
sione di vecchiam). Esclu-
sa, quindi, la possibility 
che lei possa beneficiare 
della pensione da parte 
dell'INPS non rtentrando 
in alcuno deiv casi anzi
detti, le consigliamo di 
inoltrare domanda alia 
Commissione sanitaria per 
gli invalidi civili presso 
VUfficio del medico pro-
vinciale per ottenere Vas-
segno mensile previsto per 
gli invalidi civili. 

A nostro awiso detto as-
segno le dovrebbe compe-
tere a norma dell'articolo 
2 della legge del 30 marzo 

.1971 il quale, fra Valtro, 
stabilisce che si conside-
rano mutilati ed invalidi 
civili anche i cittadini af-
fetti da minorazioni con-
gentte od acquisite anche 
a carattere progressiva. 

Aumenti e 

figli a carico 

L'8 giugno del 1972 attra-
verso « Posta Pensioni » mi 
avete comunicato che "la 
mia domanda di ricostitu
zione di pensione sarebbe 
stata definita al piu pre
sto. Come mai PINPS mi 
ha. invece. fatto sapere 
che la mia pratica e stata 
archiviata? Faccio presen
te che ho a mio carico cin
que figli studenti ed una 
figlia nubile. La pensione 
per invalidity che attual-
mente percepisco ammon-
ta soltanto a L- 71.470 men-
sili compreso gli assegni 
familiari e, dal 1963 ad og
gi non ho mai avuto alcun 
conguagllo. Desidererei sa
pere qualcosa in merito. 

LUIGI MARZANO 
Casoria (Napoli) 

Caro compagno Marzano, 
ci risulta che la tua pen
sione di recente e stata 
purlata a L. 84.770 men-
silt. Dello importo e com 
prenstvo della pensione ri-
valutata dal 1 71972 del 20 
per cento ai sensi della 
legge dell'll8-1972 n. 485 
e del 5,50 per cento dal-
Vl-1-1973 per effetto dello 
scatto per la scala mobile, 
nonchd degli assegni fami
liari per tua moglie e per 
ire figli a carico. Indub-
biamente quando verrai a 
conoscenza di queste no-
stre notizie tu avrai gia ri
scosso gli arretrati per la 
ricostituzione della tua 
pensione e la rata corren
te • gia aggiornata (lire 
84.770). 

Poichi tu ci hai detto di 
avere sei figli a carico e 
I'INPS ti ha, invece, con-
cesso gli assegni soltanto 
per tre di essi, riteniamo 
che tale discordanza sta 
dovuta al fatto che alcuni 
tuoi figli hanno superalo 
I'eta prevista dalla legge 
senza che tu abbia esibito, 
ai fini della proroga della 
concessione, la present ta 
documentazione scolastica 
o sanitaria a secondo che 
trattasi di figli studenti od 
invalidi. 

Ti consigliamo, pertanlo, 
se non ancora hai procve-
duto ad inoltrare la rela
tiva richiesta all'INPS, di 
farlo al piu presto affi-
dandoti ad un Ente di pa-
tronato in modo che tu 
possa essere consiqliato ed 
assistito ncl migliore dei 
modi sia per quanto ri
guarda la documentazione 
da esibtrc all'INPS stesso 
sta per I'iter piu idoneo ad 
evitartl un'altra lunga at
tesa. 

A cura di F. VITENI 


